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И Н ИЦИАТИВЕ- 
КРЫЛЬЯ ПОЛЕТА

ІІервоуральцы знакомят
ся с предвыборным Обра
щением ЦК КПСС к наро
ду. Партия призывает ус
пешно завершить план по
следнего года пятилетки, 
настойчиво повышать про
изводительность труда в 
качество продукции, бо
роться за научно-техниче
ский прогресс, полнее ис
пользовать резервы произ
водства, беречь рабочее 
время, экономить еырье и 
топливо.

Цоотому весьма своевре
менна и заслуживает одо
брения и поддержки ини
циатива активистов печати 
и народных контролеров, 
которые начали массовый 
рейд печати по проверке 
выполнения предложений 
трудящихся, поступивших 
в период обсуждения Пи- 
еьма ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ. Дело в том. 
что не везде правильно ре
агировали на критику, со
веты и замечания произ
водствен нпков. многое ос
талось без внимания. Так 
получилось,' Например, на 
Бшщмбиевеком ремонтно- 
механическом заводе. Об 
этом рассказывается в кор
респонденций рейдовой 
бригады, которая опубли
кована в сегодняшнем но
мере под заголовком: «Гла
вное звено... выпало».

Віоро горкома партии 
поддержало зачинателей 
хорошего дета. Оно пред
ложило партийным коми
тетам п партийным бюро 
создать штабы по руковод
ству рейдом, подобрать в 
рейдовые бригады и посты 
передовых, активных ра

бочих, техников, инжене
ров. Допустим, организаци
онные вопросы решены. 
Как следует действовать?

Прошло уже немало вре
мени, когда обсуждалось 
Письмо. Поэтому на каж
дом предприятии, в каж
дом цехе должны были об
общить предложения в ви
де мероприятий, устано
вить сроки их реализации 
и ответственных лиц. Вот 
и необходимо посмотреть 
эти, если можно так ска
зать, графики,

В Письме затронуты 
многие проблемы: исполь
зование оборудования, вне
дрение технических нов
шеств п передового опыта, 
улучшение качества про
дукции, укрепление режима 
экономии и трудовой дис
циплины, распространение 
экономических знаний и 
воспитание у каждого чле
на коллектива чувства хо
зяина. Потому и предложе
ния поступили самые раз
нообразные.

Участникам рейда не 
следует брать для провер
ки все предложения враз. 
Правильней будет разде
лить их но проблемам: сна
чала. скажем, посмотреть 
замечания производствен
ников, направленные на 
использование техники, за
тем — на экономик» метал
ла. сырья И материалов и 
т. д., делая при этом вы
воды.

В том в суть рейда: не 
механически проверить и 
отмстить птичками — это 
мероприятие осуществлено, 
а у того сроки сорваны... 
Так поступить проще все
го. Требуется не только по

глядеть. но и вскрыть но
вые резервы, советы.

Может случиться, конеч
но, как на Билнмбаевском 
ремонтно-механическом за
воде, о чем говорилось вы 
шс: предложения остались 
в протоколе собрания, о 
них забыли. Что ж, нужно 
посмотреть протоколы — 
Письмо обсуждалось на 
всех предприятиях, побе
седовать с рабочими, ма
стерами. экономистами, са
мим выявить с их помо
щью неиспользованные 
возможности.

Партийным организаци
ям следует помочь рейдо
вым бригадам, проконтро
лировать, чтобы нч; ШУИ*.’ 
риалы незамедл ител ыю 
рассматривались, предава
лись широкой гласности, 
а недостатки устранялись.

Верится, что инициатива 
обретет широкие крылья, 
рейд пройдет на веех пред
приятиях и станет ио-на- 
стон тем  у массовым.

НА СНИМКЕ: активис
ты печати и руководители 
групп народного контроля 
предприятий города в ма- 
лоЯ зале Дворца культу 
ры металлургов.
Фото А. ЗИЯТДИНОВА.
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И ВНОВЬ-ЛУЧШИЕ
П 0-УДАРН0МУ труди г- 

ся в нынешнем году 
смена железнодорожного це
ха на динасовом заводе под 
руководством мастера II. А. 
Мочаева. Она победила в 
юбилейном соревновании и 
получила на вечное хране
ние переходящий красный 
вымпел предприятия.

За первый квартал, сме
на веб три месяца подряд 
занимала первое место, по
грузила дополнительно пол
торы тысячи тонн динасо

вых изделий. В апреле —  
вновь впереди, переработа
ла сверх плана более ты
сячи тонн грузов.

II в мае верна своим тра
дициям: на ее счету уже 
сотни сверхплановых тонн.

В смене все грузчики по
стоянно перевыполняют за
дания. А М. Ибинеев и А. Ф. 
Тагильцев дают ежесмен
но около полутора норм.

В. КРАЧКОВСКАЯ, 
эк о н о м и с т  ж е л е з н о 
д о р о ж н о г о  ц ех а .

Р У К А  Д Р У Ж Б Ы
Г* ОРЯЧАЯ пора сейчас 
* у тружеников нолей 

И каждая пара рѵк. как 
говорится, на вес золота. 
Ежегодно в это время ра
ботникам совхоза «Уфим
ский» Ачитского района 
приезжают на помощь ше
фы — представители вось-

АКТИВИЗАЦИЕЙ ра
цио нал изаторекой 

работы ответили на Пи
сьмо партии и прави
тельства о повышен ин 
эффективности п роиз-
водетва умельцы Старо
трубного завода. За че
тыре месяца нынешнего 
года они подали 161 
предложение, 104 из ко
торых внедрены в про
изводство с экономиче
ским эффектом 103 ты
сячи рублей. Благодаря 
осуществлен шо нов
шеств сбережено около 
десяти тыеяТ киловатт-

Девиз—активность
часов электроэнергии и 
76 тонн металла.

В числе наиболее пен
ных — предложение 
группы работников тру- 

-боэлект росва рояnor6 це
ха по изменен и к ;  ф о р м ы  
фундамента, при уста
новке сем ивал копий 
тру бо правильной м а ги и - 
ны. В связи с измене
нием формы фундамен
та уменьшился объем 
строительно - монтаж
ных работ, снизилась

их стоимость: в цехо
вую копилку поступит 
д о п о-т в и те л ьн о боле е
шест и ты с и ч рубл и п.

Мастер ^механического 
цеха В. 11. Коячаков и 
бригадир по инструмен
ту трубоволочильного 
иеха П. В. Макаров при
думали изготовлять сва
рные секторы для но
вом но - вальцевых ма
шин. Применение новой 
технологии а о з в ол и; і о
экономить металл и сни

жать себестоимость сек
торов. Среднегодовой 
эффект — около двух с 
половиной тысяч руб
лей.

Сейчас новаторы ак
тивно включились в за
водской смотр на луч
шую постановку рацио» 
нализаторской работы 
в цехах и на участках.

А» ШЕФЕР, 
старший инженер 
отдела по рациона
лизации и изобрета
тельству Старотруб- 
ноіб завода.

© НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

ЗАВЕРШАЮЩИЙ ЭТАП
На днях горком КПСС пропел очередной семинар 

заведующих агитпунктами. На ее»  обсуждались са
мые разнообразные вопросы, связанные с усилением 
массово-политической работы в ходе избирательной 
кампании.

ЗавеДуюшпе агитпунктами хромпикового, Старо
трубного, Новотрубного, динасового заводов и трес
та Уралтяжтрубстрой А. Р. Новокрешенов. В. М. Со
колов, В. А. Дроздецкпй. А. Г. Лужков и Ф._А. Серов 
доложили о проведенной с агитаторами и избирателя
ми работе, об организации массовых мероприятий, 
проверке списков избирателей (і агитации за кандида
тов в депутаты Верховного Совета^СССР. Следует от
метить, что агитколлективы делают многое по работе 
с  молодыми избирателями, организуют на агитпунк
тах лекции, доклады, беседы, консультации, выпуска* 
н>т стенные газеты.

. ; 1-іо есть и пассивные агитаторы, которые на пре

ходят к избирателям, а руководители агитколлекти
вов и партийных организаций не требуют с них вы
полнения общественного поручения.

На семинаре выступил заведующий отделом культу
ры горисполкома В. II. Храмиов. Он познакомил с 
планом культурного обслуживания избирательных 
участков.

Инструктор городского комитета партии П. И. Злока- 
зов рассказал о порядке проведения встреч с канди
датом в депутаты Верховного Совета СССР В. ,И. 
Болъшухиным и организации выступления доверенных 
лиц на агитпунктах, в. красных уголках, на агитпдо- 
шадкнх. в печати и по радио. Заведующий отделом 
пропаганды и агитации горкома КПСС М. II. Бусыгин 
и секретарь горкома Н. С. Савельев ответили аа во
просы, обратили внимание заведующих агитпунктами 
на усиление массово-политической работы по месту 
жительства. Важным,-делом в этот завершающий ое- 
риод избирательной кампании является проверка 
списков избирателей и широкая агитация за кандида
тов в депутаты Верховного Совета СССР.

* ЧЧТМП П ІИ ГГ
инструктор городского 

комитета K1ICC.

мого цеха Новотрубного 
завода. В прошлом Году 
трудились На строи
тельстве телятника ветера
ны Новотрубного завода, 
бригаду которых возглав
лял коммунист Петр Ефи
мович Фалалеев. С душой 
отнеслись к порученному 
делу В. Ф. Шульгин, М. И. 
Харлов, J1. В. Капран и 

остальные посланцы заво
да. Телятник на 200 голов 
они сдали в эксплуатацию 
вовремя^ как и намечали.

II в этом году от вось
мою цеха трудится в сов
хозе около 20 человек.

Г. МУЛЛ А И НОВ, 
секретарь парткома 
совхоза «Уфимский» 
Ачитского района.
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Народные контролеры 
отчитываются .*

В  СОВХОЗЕ «Перво
уральский». проведе

но совещание председате
лей групп народного кон
троля отделений. Председа
тель группы Витимского от
деления Л.. Я. Горх отчи
тался о работе.

Намечен план работы до
зорных на период весенне
го сева и ухода за -посе
вами.

С визитом 
друж-бы

ГАВАНА. Четвертый 
день находится в кубин
ском порту Сьенфуэгос от
ряд советских военных ко
раблей.

Еще одна группа матро
сов и офицеров соверши
ла поездку но местам ис
торических боев 1961 года 
на Гілайя-Хирон и ІІлайя- 
Ларга.

Сотни жителей Сьенфуэ- 
госа и пригородных райо
нов. побывали на борту 
флагманского корабля, где 
их радушно встретили со
ветские моряки.

(ТАСС).

Из порта 
в порт

БЕЛГРАД. Четыре меся
ца провел в далеких морях 
корабль «Либурнпн» — 
югославская плавучая про
мышленная выставка. Па 
это время «Либурнпн» по
бывала в 11 портах девя
ти о р а н  Латинской Амери
ки. Корабль был специаль
но переоборудован, и в его 
салонах на 1.600 квадрат
ных метрах выставочной 
площади экспонировалась 
продукция более ста пред
приятий Югославии. Кра
сочные панно рассказыва
ли о стране и ее достиже
ниях. Основная цель, кото
рую ставили организаторы 
выставки, — содействовав 
развитию торговли между 
Югославией и странами Ла
тинской Америки. Сейчас 
«Либурния» вернулась , в 
родной Сплит и готовится 
к новому плаванию.

(ТАСС).

Протест 
против арестов
ЛОНДОН. Генеральный 

секретарь Компартии Вели
кобритании Джоя Гол лая 
направил письмо премьер- 
министру Тринидада и То
баго Эрику Уильямсу с 
протестом против ареста 
руководителя профсоюза 
рабочих нефтяной промыш
ленности Тринидада а То
баго Джорджа Уикса. В 
письме подчеркивается не- 
обх од и мост ь немедл енного 
освобождения пз заключе
ния Д. Уикса н других 
участников состоявшихся 
недавно на Тринидаде я 
Тобаго всеобщей забастов
ки и демонстраций.

(ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
22 МАЯ В 19 ЧАСОВ ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА 
СОСТОИТСЯ ВСТРЕЧА С КАНДИДА
ТОМ В ДЕПУТАТЫ СОВЕТА СОЮЗА 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР В. И. 
БОЛЬШУХИНЫМ.

ГК КІІСС.



ПО РОДНОЙ
СТРАНЕ

ЛЕНИНГРАД, После об
суждения в цехах Невского 
машиностроительного заво
да имени В. И. Ленина 
Письма ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «Об улучшении  
(««пользования резервов
производства и усилении 
режима экономии в народ
ном хозяйстве» возросла 
деловая активность рабо
чих и специалистов. Маши
ностроители, изготовляющие 
турбины, нагнетатели, на
метили новые рубежи ме
ханизации и автоматизации 
производственных процес
сов, изыскали новые дей
ственные средства повыше
ния эффективности произ
водства, «Больше продук
ции — меньше затрат» — 
под таким девизом трудит
ся сейчас коллектив завода.

На снимке: в лопаточном 
цехе завода.

Фото С. Смольского

'  21 мая исполняется 70 
лет с дня рождения Кон
стантина Андреевича Вер
ш инина, Главного маршала 
авиации, Героя Советского 
Союза. Он вступил в пар
тию  в 1919 году, был уча
стником гражданской вой
ны. В годы Великой Оте
чественной войны командо
вал воздушными армиями 
разных фронтов.

' МОСКВА. Юбилейная выс
тавка «Чехословакия — 
1970», посвященная 25-ле
тию  освобождения Чехосло
вакии Советской Армией. В 
павильоне и на прилегаю
щ их открытых площадках 
ВДНХ демонстрируются до
стижения Чехословацкой 
Социалистической Рес
публики.

На снимке: на открытой 
площадне автомашины
«Ш кода».

Фото Б. Трепетова
Фотохроника ТАСС

■ з • 2  Стр.
ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА

ГАЗЕТЫ ft ЖУРНАЛЫ — 
В КАЖДЫЙ ДОМ

Ц И Ф Р Ы  

НЕ УТЕШАЮТ
Уходит время, в пред

приятия и учреждения го
рода все еще не сдают 
нам документы о продле
ния подписки на газеты и 
журналы на второе полуго
дие. Только динасовый за
вод, рудоуправление и вто
рой цех Новотрубного за
вода провели, видимо, се
рьезную работу, чтобы пе
риодические издания каж
дый член этих коллекти
вов получал до конца го
да.

Какова картина по горо
ду? На 21 экземпляр «Пра
вды» из 361 продлена под
писка. Оформлены доку
менты иа 28 экземпляров 
«Комсомольской правды» 
из 428, на 5 номеров «Эко
номической газеты из 126, 
на 93 экземпляра «Под 
знаменем Ленина», хотя в 
июне заканчивается под
писка на городскую газе
ту у 1315 читателей. 
Лишь 7,5 процента подпи
ски на «Известия» восста
новлено.

Не лучш е обстоят дела 
и с партийными ж урнала
ми. Девять трудящ ихся из 
ста дооформили подписку 

Е. ПАЛТУСОВА, 
начальник городского 
агентства «Союзпе
чать», &

т  опыта комиссии
ГОРСОВЕТА

ЗА СТРОКОЙ СТЕНГАЗЕТЫ
Газете «За качествен

ную' труб.ѵ» — стенная  
цеховая. Это и оиреде 
ляет еѳ назначение — 
способствовать выполне
нию производственной 
программы, быть про
водником всего нового, 
передового в жизни кол
лектива, бороться с не
достатками.

Газета выполняет свое 
назначение. Если соеди
нить все строки, напи
санные активистами, 
получится большая по
весть, из которой можно  
многое узнать о самых 
разнообразных делах, 
тревогах и помыслах 
рабочих, бригад, начи
ная с момента пуска це
ха и по сей день.

Выполнение социали
стических обязательств 
— основная тема стен-- 
газеты. Систематически 
под рубрикой «Подво
дя итоги прошлого ме
сяца» появляются за
метки начальниковрмея 
и мастеров, где отмеча
ются передовые коллек
тивы п отстающие, рас
крываются причины ус
пехов. и неудач. Эта же 
тема, только под дру
гим углом зрения, рас
крывается в других ма
териалах. Вот статья

«Одна из лучших» в но
мере за 19 марта Этого 
года. «Коллектив брига
ды мастера В, Е. Ш ер
мана, — пишет автор,— 
работает на глазах у 
всех. Каждый рабочий 
понимает, что ему дове
рено сложное производ
ство проката труб».

Дальше не просто пе
речисляются фамилии 
лучших и проценты вы
полнения плана, как это 
часто наблюдается в за
метках стенгазет, а рас
крывается секрет ма
стерства. Залог успеха  
этой бригады — друж 
ба, взаимопомощь и не
малая организаторская 
и воспитательная рабо
та мастера.

Газета «За качествен
ную трубу» — бич для  
нарушителей трудовой 
дисццгілпны. Прогуль
щики, пьяницы и бра
коделы — растратчики 
дорогого рабочего вре
мени — долго помнят 
острые карикатуры, це
ховых художников, За
слуга газеты еще и в 
том, что вопросы дис
циплины труда она ре
шает но горячим еле-® 
дам. И этим очень по
могает группе народно
го контроля и комсо

мольским рейдам. Сати* 
ра ее — как бы про
должение в: следствие
деятельности контроле
ров.

Неплохо справляются 
етенгазѳтчики и е дру
гими темами. Заметки с 
фотографиями о шеф
ской работе в совхозе, о 
лучших йроизводствен- 
никах, о художественной 
самодеятельности ха
рактерны своей кон
кретностью. Деловой 
той — залит их дейст
венности.

НсЛыя не выделить 
такое качество стенгазе
ты, как оперативность,- 
умение выделить глав
ную тему дня и взять 
ее иод особый контроль. 
Рубрика «Проверяем 
выполнение социалисти
ческих обязательств, 
взятых в честь 100-ло- 
тия со дня рождения 
В. И. Ленина»', была ос
новной. С ней связано 
появление такой новой 
формы нодачи материа
ла, как перекличка 
оршад. В ярком, со вку
сом оформленном номе
ре смены «В» участво
вало три бригады. Они 
р аеск я  -(ли о своих пла
нах, с- I "ШИХ людях,

об основных моментах 
своей производственной 
деятельности. Переклич
ка шла на страницах  
многих номеров.

Конечно, у стенгазеты 
есть и недостатки. На
пример, содержание
праздничных номеров. 
Страницы их красочны, 
но бедны по мысли. 
Кроме поздравления с 
праздником, там нечего 
прочесть. А ведь в пра
здничную страницу мо
жно внести заряд юмо
ра, можно напечатать 
подборку стихов, фото
графий — словом, ожи
вить не только рисун
ком.

Немногочислен и ав
торский состав. Основ
ное ядро — М. Набро- 
дов, Н. Ларионов, В. Ка- 
дочшов, С. Возжаев.
Новые фамилии появля
ются весьма редко. 
Кстати, о фамилиях... 
Многие заметки неоп
равданно появляются 
без подписей. Ни в од
ном номере не встре
тил фамилии ни членов 
редколлегии, ни редак
тора, Такая обезличка— 
минус стенгазете.

А. ЯМЩИКОВ, 
рабкор.

СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ

В наш ей комиссии — 25 
депутатов. На первом за
седании, состоявш емся 15 
апреля прошлого года, мы 
познакомили членов с пра
вами и обязанностями де
путата, а заведую щ ие от
делами здравоохранения н 
социального обеспечении 
В. С. Шнлков и Л. П. Шли- 
лцна — с работой отде
лов.

Затем образовали четыре 
секции: медсанчастей —
руководитель А. М. Хазаво- 
вич, детских больниц и 
учреждений — руководи
тель Р. А. Кузьмина, аптек 
— возглавила А, И. Кыш- 
тымова и социального обе
спечения под руководством 
В. М. Осиповой. Причем, 
разделились по желанию — 
кто в какой секции решил 
работать.

Обсудили и  утвердили 
мероприятия на ш есть м е
сяцев. Включили следую
щ ие вопросы: о летней оз
доровительной кампании 
детей, страдающих хрони
ческими заболеваниями; о 
ходе выполнения решений 
сессий областного и город
ского Советов по улучше
нию медицинского обслу
живания в Первоуральске; 
об улучш ении врачебно- 
трудовой экспертизы на 
Новотрубном, Старотрубном  
и динасовом заводах; о 
выпол ненпп решения ис
полнима городского Совета 
по сооруж ению  пристроя к 
больнице Старотрубного за
вода н другие.

НА СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ
Мы разработали памят

ки, каждый вопрос готови
ла группа депутатов. Они 
привлекали иа помощь ак
тив медицинских работни
ков, в основном врачей. 
Депутаты и врачи обяза
тельно бывали на местах п 
тщательно проверяли со
стояние дел. На комиссию 
п риглашал ись о івек таен
ные лица. Так, о выполне
нии решения сессий обла
стного и городского Советов 
по улучшению здравоохра
нения отчитывались пред
ставители Новотрубного, 
Старотрубного и завода 
«Искра». По оздоровитель
ной кампании детей докла
дывали председатели за
водских комитетов профсо
юза. Например, было уста
новлено, что в пионерские 
лагеря выезжают в основ
ном здоровые дети, а боль
ные, оказывается, остава
лись в городе. К сожале
нию, об этом мы узнали 
уж е поздно, поэтому реше
но возвратиться к вопросу 
в текущем году.

Комиссия выносила ре
шения, рекомендации рас
сылались на места. Сош
люсь на пример. Детским 
консультациям рекомендо
валось вести учет больных 
детей по месту работы ро
дителей и ежегодно весной 
представлять списки в зав
комы профсоюза предприя
тий, чтобы путевки в пио
нерские лагеря давались в 
первую очередь детям, ост
ро нуждающимся в них.

На второе полугодие то
ж е был составлен план. В 
конце декабря мы прове
рили, что сделали эа год.

В полном составе соби
рались в дни сессий город
ского Совета, отдельные 
секции — между сессиями.

На весь нынешний год 
подготовили перспектив
ный ц д а н . Нам показалось,- 
что так удобней.

Большинство членов ко
миссии добросовестно вы
полняли поручения. Хочет
ся отметить работу депута
тов А. М. Хазавоішча, 
Е. А. Бессоновой, Р. В. 
Стаховой, JI. П. Михайло
вой. Р. А. Кузьминой, А. М. 
Сухова и М. А. Жаровой. 
А вот Л. А. Овчинникова, 
11. А. Быкова и Ю. И. Мах- 
нутин нам не помогали. 
Непонятно, почему они так 
беспечно относятся к сво
им депутатским обязанно
стям.

Два слова о совместном 
заседании комиссий здра
воохранения и соцзаконно- 
ети. Оно было очень хоро
шо подготовлено, проверка 
проведена по всем пред
приятиям. учреждениям, 
леспромхозам. Помогали 
работники прокуратуры, 
медики.

Коротко о состоянии ме
дицинского обслуживания 
в Первоуральске. Качество 
диагностики, обследования 
и лечения больных' доста
точно хорошее. Приобрете-
ишпптпшпшшпт

но много новейшей аппа
ратуры. А вот состояние 
материальной базы здраво
охранения неудовлетвори
тельное. В терапевтиче
ское отделение медсанча
сти Новотрубного завода, 
да и Старотрубного, при
ходится принимать лишь 
тяжело больных. Если же 
человек мало-мальски пе
редвигается, то лечат его 
амбулаторно. И даже при 
таком положении в пала
тах, где должно находить
ся 3—-і человека, лежит 
8—9. В поликлинике из-за 
тесноты и нехватки меди
цинских работников боль
ным приходится ждать в 
очереди 1,5—2 часа, чтобы 
поставить укол или по
пасть в фпзнокабинет.

Прошло уже почти два 
года после сессий област
ного и городского Советов, 
которые предложили пост
роить за счет промышлен
ных предприятий рнд ме
дицинских учреждений. По 
из представленной инфор
мации видно, что особой 
заботы нет. Лишь ново- 
трубникп готовят проект
ную документацию и соби
раются в ближайшее вре
мя строить больницу. На 
Старотрубном же заводе до 
сих пор считают, что им 
стационар не нужен. Руко
водители треста Уралтяж- 
труб.строй изыскали воз
можности построить про
филакторий, а о больнице 
не подумали,

В городе более шести

месяцев не раоотают един
ственное ушное отделение 
и отделение для лечения 
кожных заболевания. Ка
калось бы . необходимо при
ложить максимальные уси
лия, чтобы в кратчайший 
срок отремонтировать по
мещения. Однако ремонт 
затягивается. Более года 
ремонтировалось гияе оло- 
гическое отделение медсан
части динасового завода.

Нам, очевидно, следует 
действовать более настои* 
,чиво, выдвигать больше во
просов на обсуждение ис
полкома и сессий, вовлечь 
в работу комиссии всех 
членов. Полезно на вновь 
строящихся объектах в по
селках Новоуткинск, Про
гресс, Динас и других со
здать депутатские посты и 
усилить контроль за соору
жением.

Видимо, и свои решения 
требуется контролировать 
лучше. Желательно, чтобы 
горздрэвотдел и его заве
дующий В. С. Шилков ока
зывали депутатам больше 
помощи. Совместными уси
лиями можно, безусловно, 
добиться значительного 
улучшения медицинскою 
обслуживания первоураль
цев.

Р. БОСЫХ,
. председатель постоян

ной депутатской ко* 
миссии по здравоохра
нению, главный врач 
медсанчасти Новотруб
ного завода.

© НА ТЕМЫ 
МОРАЛИ

Детская комната мили
ции обычно занимается 
детьми, их поведением, их 
воспитанием. Но на зтот 
раз получилось наоборот: 
мы стали выяснять поведе- 
нйѳ родителей, чтобы ог
радить детей от... их па
губного влияния.

На заседании обществен
ного совета нам пришлось 
заниматься двумя рабочи
ми посьмой автобазы. Кто 
ж е  эти люди?

Ф едор Николаевич Ба
бинцев — іпофер. Вместе с 
ж еной Александрой Васи
льевной, домохозяйкой, 
яьяш кв^Ь  Цощитадцеа

КОГО ОНИ ВОСПИТАЮТ?
сына не занимаются, в 
ш ііо л ѳ  не бывают. Учите
лей и членов родительско
го комитета, пытавшихся 
помочь им, встречают гру
бо, враждебно. Как все это 
сказывается на мальчике? 
Он неряшлив. В свои де
вять лет так ж е груб, как 
и его родителп. В школе 
ж естоко избивает сверст
ников. И н е реагирует ни 
на какие замечания, ни на 
какие беседы. Какого чело
веки получит общество?

Такое ж е  «воспитание» 
получает и сын шофера 
Михаила Степановича Со- 
домцна» Разница адщ ь в

том, что отец груб не толь
ко с сыном, но и с женой. 
Ж енщина часто вынужде
на искать ночлег у знако
мых. Спрашивается, может 
д а  сын вести себя лучше 
отца? Он так ж е  груб в 
школе, как отец дома.

К сожалению, не только 
этим рабочим автобазы  
присущ и привычки, ниче
го общего не имеющие с  
социалистической моралью.

Грузчцк завода техноло
гического оборудования Ни
колай Григорьевич Вьюш- 
ков тож е избивает и сына, 
и ж ену. Когда пьяный 
Вдвдщ крв д в о я еіся  домой,

ж ена убегает к соседям. 
Но если даж е он настоль
ко пьян, что бесчувствен
но сваливается на кровать, 
она и тогда спит на стуле 
одетая, готовая в любой 
момент вскочить и  убе
жать.

Можно ли  допустить та
кое издевательство отцов 
нал детьми и их матеря
ми? Мы думаем, что кол
лективы восьмой, автобазы  
и завода технологического 
оборудования способны  
взять под контроль пове
дение названных и не наз* 
вннттмх рабочих, ведущих 
подобный образ ж ш ш ь

Ведь по заявлению госу* 
дарственных пли общест
венных организаций роди
тели, не занимающиеся во
спитанием детей, отрица
тельно влияющие на нпх, 
могут быть лишены роди* 
тельских прав.

О суждение товарищей 
действует на многих отрез
вляюще. Надо, чтобы раз* 
говор с Бабинцевым, Соло
миным и Выошковым был 
строгим, чтобы онп поня
ли: за этим разговором, ес
ли ничего не изменится, 
последует народный суд.

М. ХОМЕНОК, 
член общественного с*- 
вета при детской ком
нате ш шщ ив.



ИДЕТ МАССОВЫЙ 
РЕЙД ПЕЧАТИ:

«Резервы 
производства -  
на досрочное 

выполнение 
пятилетки»

D  ОБСТАНОВКЕ болыпо- 
го подъема разверты

вается подготовка к выбо
рам в Верховный Совет 
СССР. Передовые коллек
тивы встают на предвы
борную вахту и работают 
иод девизом: «К 14 июня 
— задание первого полуго
дия». Их успеху способст
вует выполнение предло
жении трудящихся, кото
рые были поданы, когда 
обсуждалось Письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, БЦС11С и ЦК 
ВЛКСМ.

Поступили предложения 
Н на Билимбаевском ре
монтно-механическом заво
де. Верилось, что нам по
кажут приказ директора, 
в котором названы ответст
венные лица и сроки осу
ществления мероприятий. 
К сожалению, мы ничего 
не увидели: приказ до сих 
пор” не появился, и советы 
производственников оста
лись фактически без под-

ГЛАВНОЕ •  •  • ВЫПАЛО
держки. Невольно подума
лось: на предприятии, ви
димо, дела обстоят блестя
ще, и нет надобности ис
кать дополнительные ре
зервы...

Интересуемся показате
лями. Нет, руководителям 
весьма рано почивать на 
лаврах. Возьмем главное 
звено — производитель
ность труда. В Письме 
подчеркивается, что борьба 
за высокую продуктивность 
труда каждого должна 
быть в центре внимания. 
А на заводе производитель
ность возросла за первый 
квартал всего на 3,7 про
цента при плане 4,4.

Повышение этого пока
зателя зависит от многих 
факторов. Сошлемся хотя 
бы на один — дисциплину. 
В обязательствах на те
кущий год ремонтники за
писали: «За счет уплотне
ния рабочего дня п улуч
шения организации произ
водства сократить потери 
рабочего времени на 500 
человеко-часов».

И вновь: на бумаг© —-од
но, на деле — другое. Груп
па и посты народного кон
троля выявили, что мно
гие станочники приступа
ют к работе позднее, чем 
положено, на 10—15 минут. 
Па обед люди уходят тоже 
раньше п приходят с опо
зданием. Во время смены 
кое-кто устраивает - длин
ные перекуры пли бесцель-

и запасные части.
На территории завода я 

в цехах требуется офор
мить конкретные лозунги 
или . плакаты, которые бы

В ПОЛОЖЕНИИ ПАСЫНКА
О КТЯБРЬСКИ» поселок 

давно уже у узла 
связи находится в положе
нии пасынка. Зимой нам 
не приносили газеты и 
журналы —  мешали моро
зы. Во время паводков —  
ручей разливается. Сейчас 
же нас оставляют без поч
ты по неизвестным причи
нам. В редкие случаи поч
тальоны приносят нам га
зеты н журналы, но часто

не те, какие мы выписы
вали. Устные жалобы в 
отделение связи остаются 
без внимания, хотя мы об
ращались неоднократно.

Что Же нам делать? От
казаться от подписки на 
будущий год и остаться 45 
человекам без печатного 
слова?і

Рабочие Первоураль
ского лесничества —»
6 подписей.

Это неудобно
V  ОТОШО в нашем поселке Динас был оборудован 

магазин «Одежда*. Каждый покупатель мог 
Йез продавца посмотреть фасон, размер, стоимость 
готового платья.

В начале этого года магазин переоборудовали. Те
перь невозможно понять, где какая одежда. Изделия 
развешаны настолько плотно, что невозможно подо
браться ни к одному из них. От частого прикосно
вения они теряют товарный вид. Магазин наш — 
небольшой, такая форма торговли, видимо, для него 
не подходит.

И  еще одно. Есть у  нас парикмахерская с дамским 
залом. Размер этого «зала» — 6—7 кв. метров. В 
субботу и воскресенье, чтобы сделать прическу или 
маникюр, женщинам приходится тратить по 3—4 ча
са. Вместо того, чтобы улучшить обслуживание тру
дящихся, фабрика бытового обпуживання имени 
1 Мая не нашла ничего лучше, как сделать в ла- 
рнкмзхероща воскресенье выходным днем.

О, ТКАЧЕНКО,

«Зайцы» в автобусах
1И НОГОЕ в нашем горо- 

де делается для того, 
чтобы лучше обслуживать 
трудящихся. На лпнпях 
появились новые автобусы.

Но вот какая неувязка: 
не все пассажиры приобре
тают билеты на проезд, 
ссылаясь на ' отсутствие 
разменной’ монеты. Кассы- 
автоматы выдать сдачу, 
естественно, he могут, а 
трудящиеся меньше всего 
ваботятся о том, чтобы в 
кармане всегда пметь 5 ко
пеек. ІІа автобусной стан
ции установлены размен
ные аппараты, Ими ш л а

пользуются пассажиры, 
едущие в Билимбай, на 
Динас, на улицу III Интер
национала. Они обращают
ся к водителю, который не 
имеет права отвлекаться 
от своего дела.

Мне хочется наполнить 
пассажирам, что за услу
ги транспорта надо пла
тить, что зарплата водите
ля автобуса находится в 
прямой зависимости от ко
личества проданных биле
тов. *

Е. ЗАВИДЕЕВА, 
бухгалтер автотран
спортного предприятия.

но «путешествует» по це- улучшению трудовой дис- чики и установить и х  н а  
хам. Шоферы и грузчики цишшны разработано не участках. Без них нельзя 
теряют на ожидание разна- было. И, понятно, улучше- вести учет расхода элек- 
рядки, как правило, 20— ния не последовало. троэнергии, топлива, внед-
30 минут. Потом они за- А режим экономии? Ра- рить хозяйственный расчет,
правляют автомашину и цнональноѳ расходование Необходимо разработать и 
Выезжают в рейс на час- электроэнергии, сырья во ввести технически обосно- 
полтора поздней. многом способствует новы- ванные нормы на электро-

І-Іародные контролеры за- шению эффективности про- энергию, топливо, пар, воз- 
метили, что немало рабо- изводства. Между тем, у дух, смазочные материалы 
чах уходит и домой на 10— билимбаевДев нет техниче- 
15 минут раньше. 16 марта ски обоснованных норм 
такое допустили П. А. Ки- расхода электроэнергии, 
риллов, Ю. Н. Поморцев, металла (запасных ча- 
В. Д. Катков — всего 27 стей), топлива, пара, воз-
человек; 17 марта ушли ДУха и смазочных мате- языком цифр говорили о 
раньше В. М. Кузнецов, Риалов. Не удивительно, том, что значит повысить 
А. И. Скорынин, Н. И. Ско- что многие запасные части производительность труда 
рынин, М. Ф. Бурлаков — ■’-  цилиндры, поршни — на один процент или во 
всего 34 человека; 18 мар- лежат под открытым не- что обходится предприн
ята поспешили через про- бом и ржавеют. тию потеря одного рабоче-
ходную до окончания рабо- Недостатки и упуще- го часа и т. д. Важно ча
ты А. И. Скорынин, В. И. ния — следствие того, что Щ0 проводить беседы на 
Зырянов, II. А. Кириллов— хозяйственные, партийные участках и в бригадах, мо- 
всего 33 человека; 23 мар- и профсоюзные руководя- билизовать людей на выяв- 
та — 32. тели — директор Б. Ф. ление новых резервов.

Некоторые скажут: сто- Благодарный, секретарь Последний совет. Дирек
ит ли обращать внимание партбюро Я. Л. Глебов, тору завода Б. Ф. Благо- 
на такую мелочь, как ми- председатель завкома проф- дарному надо своевремен- 
нуты? Да, стоит. Потому, союза А. С. Щекин фор- но реагировать на сигна- 
что минута к минуте эго мально отнеслись к постав- 
уже час, два, три... За ленным в Письме пробле- 
такое время можно дать мам> не довели его до ка- 
дополнительно большое ко- ждого Труженика. 
личесТБО продукции, что, НАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
разумеется, сказалось бы Шире развернуть сорев-
на росте производительно- нованпе за повышение эф-
сти Труда. фектнвностп производства,

Естественно, что резуль- досрочное выполнение ци
таты проверки народные тилетки. Обратить внимн- 
контролеры не держали в ние на усиление режима 
секрете. Онп представили экономии. Нацелить на это 
их директору завода со рационализаторов. Ибо нам 
своими предложениями, не могли показать ни од- 
Думаете, Б. Ф. Благодар- ного предложения, которое 
ный горячо благодарил их? бы способствовало эконо- 
Ничуть! Борис Федорович ыип металла и материа- 
приказа не издал, винов- лов. Очевидно, таковых нет 
ников не наказал. Словом, и в помине, 
никаких мероприятий ио Следует приобрести счет-

лы и замечания трудящих
ся, народных контролеров, 
обобщать их в приказе и 
строго контролировать его 
выполнение.

Рейдовая бригада:
И. ЧЕМЕРИИСКИЙ— 
зав. нештатным отде
лом городского коми
тета народного кон
троля, М. ДОРОХИН,
А. КАЦ — нештат
ные инспекторы; С. 
ПЕРЁТРУХИН -  за
меститель главного 
бухгалтера, председа
тель группы народно
го контроля Би.іим- 
баевекого ремонтно
механического завода.

Интересная все-таки у  
термиста обязанность: при
давать металлу нужную  
твердость. И немало надо 
иметь мастерства, зна
ний, чтобы придать ему 
требуемые качества.

Тысячи деталей прош ли  
через руки  Павла Иванови
ча. Да и сам рабочий по
лу ч и л  возле печи хорошую  
трудовую закалку. В 1966 
году, когда П. И. Черепа
нов приш ел в ремонтно-ме
ханический цех Старотруб
ного завода, то работал 
сначала подручным тер
миста газовой печи. А  сей
час Павел Иванович — 
термист высокочастотной 
установки. Ударник ком
мунистического труда име
ет еще одну профессию — 
слесаря по ремонту газо
вой арматуры.

Фото А . З И Я Т Д И Н О В А .
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ЧЕЛОВЕК ШАГАЕТ КАК ХОЗЯИН
На VI городской конфе

ренции Всероссийского об
щества охраны природы де
легаты обсудилп итоги ра
боты совета за 2 года и 
4 месяца.

Первичные организации 
за этот период значитель
но окрепли, увеличили 
своп ряды на 4512 человек 
и насчитывают сейчас око
ло 44 тысяч. В коллектив
ные члены вступили 45 
предприятий, учреждений 
и организаций. В социали
стическом соревновании за 
ленинское отношение к 
природе Первоуральская ор
ганизация заняла I место.

Хочу сказать несколько 
добрых слов о новотрубни- 
ках. Все рабочие и иня;е- 
нерно-техвнческиѳ работ
ники цеха № 15 — члены 
ВООП, более половины в 
цехе № 1 также являются 
активными друзьями при
роды, отработали на озеле
нении города в 1969 году 
болеѳ 5000 часов. Хорошо 
поставлено дело в Билим
баевском лесхозе, охотооб- 
ществе, совхозе «Перво
уральский», в большинстве 
школ,

Решена проблема сброса 
неочищенных промстоков в 
реку Чусовую хромиико- 
вым заводом, окончательно 
прекратит сброс и Ново
трубный с вводом в экс
плуатацию шламоотстой- 
ника летом текущего года.

Заслуживает внимания 
работа лесничеств школ 
№ 22 в поселке Билимбай 
и в Старорешетской школе 
№ 41. Билимбаевские ребя
та ухаживают за лесокуль
турами на площади 145 
гектаров. Посажены сосны 
и ели на 50 га, привито 
кедра на сосну 340 штук.

■Школьники с удовольст
вием работают в лесу, ум
ножая богатства родного 
края. Лесничество школы 
№ 22 является участником 
ВДНХ 1969 года. Учащиеся 
школы Л1» 41 сдали 40 ки
лограммов лекарственных 
трав.

Однако в организацион
ной работе городского со
вета общества есть недо
статки: до сих пор не со
зданы первичные организа
ции в строительных уп
равлениях, на УЗТИ, Кры- 
досоБскоы известковом за

воде. Крайне слабо совет 
был связан с горкомом 
ВЛКСМ и комсомольскими 
организациями предприя
тий и организации. Велика 
задолженность по членским 
взносам у большинства 
первичных организаций.

Делегат конференции 
В. И. Егоров отметил, что 
в городе не изжиты слу
чаи браконьерства в лесах 
я на водоемах: За отстрел 
лося и 4 медведей оштра
фованы на 700 рублей 
Плотников Николай и Бе
лянин Анатолий из Ново- 
уткинска, лишены прав 
охоты и оштрафованы на 
200 рублей Никонов Гер
ман и Хазиахметов Васи
лий из поселка Прогресс.

В выступлениях делега
тов прошла мысль о со
хранении природных бо
гатств родного края и их 
восстановлении. Конферен
ция, в частности, приняла 
решение добиться прекра
щения сброса неочищен
ных промстоков в водоемы 
в 1970—71 годах всеми про
мышленными предприятия
ми; озеленить город, посел
ки, сохранить насаждения,

восстанавливать леса; нри- 
няла обращение ко всем 
первоуральцам, избрала ру
ководящие органы. Предсе
дателем президиума избран 
И. ГІ. Герасименко.

Представитель областно
го совета П. М. Велитке- 
внч за высокие достижения 
в соревновании за ленин
ское отношение к ириродѳ 
вручил городской органи
зации грамоту и большую 
медаль Центрального сове
та ВООП, диплом первой 
степени за 1-е место в соц
соревновании среди горо
дов и районов области. 
Грамотой и малой меда
лью отмечена работа сове
та охраны природы Ново
трубного завода. Вручены 
свидетельства ВДНХ участ
никам выставки 1969 года 
А. И. Якимовских, новв- 
трубнику, слесарю цеха 
водоснабжения, и Н. М, 
Пивоваровой, садоводу це
ха № 22.

Ряд организаций удосто
ен дипломов президиума 
городского совета.

А. ЛОБОВ,
вам. председателя го
родского совета ВООП,

ГОРОДУ-КРАСИВЫЙ НАРЯД!
ОБРАЩЕНИЕ УЧАСТНИКОВ VI ГОРОДСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ВСЕРОССИЙСКОГО ОБЩЕСТВА ОХРАНЫ ПРИРОДЫ

Дорогие друзья!
Весенние ветры веют над страной. Яснее стали дни, 

теплее погода. В такую пору каждому из нас хочется 
принарядить свой дом, двор. Советским людям органи
чески присущи любовь к  природе, хозяйская забота о 
красоте и своеобразии родного города, нарядности его 
убранства, о чистоте, строгом порядке и уюте на каж 
дой улице.

Все мы хотим видеть Первоуральск красивым, зеле
ным, благоустроенным, Промышленные предприятия, 
сельские и поселковые Советы взяли социалистические 
обязательства по благоустройству и озеленению на 
1970 год: высадить 13900 деревьев, SS400 кустарников, 
735 тысяч цветов. Осуществить эту благородную и по
четную  задачу мы можем только общими' силами; это 
дело рук всех трудящихся, их инициативы и энергии. 
Поэтому мы обращаемся но всем горожанам с призы
вом вклю читься в общегородской поход за чистоту и 
порядок, за благоустройство и озеленение.

Посадите на территориях предприятий, учреждений, 
поселков, кварталов, на каждой улице, в каждом дворе 
декоративны е и фруктовые деревья, кустарники и цве
ты, создавайте новые скверы, бульвары, газоны и цвет
ники. Зеленые насаждения поглощают углекислоту, 
обогащают атмосферу нислородом. Они нейтрализуют 
производственные отходы, освежают воздух, тем са
мым способствуют повышению производительности труда.

бережно охраняйте насаждения, цветы, элементы ма
лой архитектуры, пресекайте шалости детей, не допус
кайте ворчи всего, нтэ создается нашими руками, При

зываем вас приложить свою энергию к  благоустройст* 
ву дорог и тротуаров, приведению в образцовый поря
док дорожек, аллей в парках и скверах, сохранению 
пригородных лесных рощ и водоемов. Пусть каждый 
труженин найдет там приятный уголок для отдыха, для 
укрепления своего здоровья!

Проявите заботу о семенах разнообразных цветов ** 
газонных трав, чтобы в наступившие теплые дни вес
ны высеять их в скверах, парках, на клумбах. В эту 
работу должны включиться комсомольские организации, 
школы, детские учреждения, ЖКО, уличные комитеты, 
женсоветы. Мы призываем множить ряды любителей- 
цветоводов, чтобы с каждым годом выращивать их в 
общественных местах большз и больше — миллионы 
цветов!

У  нас ееть все возможности сделать свой город и по
селки красивыми, зелеными, благоустроенными, и если 
мы, все жители, активно возьмемся за решение этой за
дачи, мы с нею, безусловно, справимся. Интенсивное 
благоустройство города сделает жизнь первоуральцев 
намного удобнее, краше и интереснее, улучшит условия 
их труда и отдыха.

Активно воздействуйте на тех, нто портит, уничтожа
ет зеленые насаждения, не дорожит трудом других. Вне
сем свой вклад в благо- п  _ .
родное дело благоустрой- —  »  СТр.
ства родного города, пре
вратим его в красивей
ший на Урале, в гопод- 
еад! Sa дело, друзья! _
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»  ЛЮДИ. НАШЕГО ГОРЮ ДА

ВСЕГДА НА ПОСТУ
Михаил Алексеевич хо

рошо полнит тот далекий 
19-11 год, когда его, днад- 
цатилетнего паренька, при
гласили в райкоы комсо
мола и сказали: «Нужны
люди для работы в мили
ции. Мы вот тут посовето
вались и решили тебя на
править. Парень ты бое
вой, комсорг, для работы 
той подходишь. Как, согла
сен?». Выломов ответил ут
вердительно. Потом рму 
пришлось трудиться в раз
ных городах страны, а в 
1935 году его направили в 
Пшш.мбай.'

Район Выломову достал
ся большой. Кроме Билим- 
бая в него входит еще по
селок Кузино и близлежа
щие деревни с общей чис
ленностью населения около 
двух тысяч. Многолетний 
опыт помог Михаилу Алек
сеевичу успешно раскрыть 
не одно преступление. По
могают ему в этом нелег
ком деле и жители.

В феврале этого года в 
Билішбне был жестоко вз
бит неизвестными лицами 
грузчик лесхоза Федосов, 
который скончался, так и 
не придя в сознание. Пос-

К услугам пассажиров
—• Всего в нашем горо

де сейчас 13 автобусных 
маршрутов. Но каждый год 
с наступлением лета мы 
увеличиваем их число, —  
рассказала в беседе с ра
ботником редакции началь
ни к автостанции Е. В. Ба
гаева. —  В начале июня 
откроется движение до Чу- 
совстроя, куда обычно ез
дят отдыхать рыбаки а ту
ристы.

—  По субботним, воск
ресным дням автобусы бу
дут курсировать от гости
ницы «Чусовая» до турба
зы «Бодрость». По заявкам 
оріанизанип мы можем вы
делить транспорт и в дру
гие места - отдыха трудя
щихся.

Когда в четвертом квар
тале будет сдано в эксплу
атацию новое здание авто
вокзала, по маршруту на 
Динас отправится дополни
тельный автобус. Маршрут 
«Бптиака» будет продлен 
до Новотрубного завода. Из
менятся кольцевые линии.

—  С каждым днем за
просам пассажиров авто
транспортники уделяют все 
больше внимания. Потому и 
от каждого они требуют до

бросовестного отношения к 
работе, активного участия 
в общественной жизни кол
лектива, —  говорит Е. В. 
Багаева.

Из шестидесяти семи 
экипажей*, борющихся за 
высокую культуру обслу
живания пассажиров, две
надцать завоевали почетное 
право называться «Экипа
жами отличного обслужива
ния» и «Победителями в 
социалистическом . соревно
вании». Взять, хотя бы 
экипаж автобуса «04-34». 
Шофер Ю; Ф. Гвоздецкий—  
секретарь цехового комите
та. Кондуктор Г. И. Бело- 
рѵспева не -один год изби
рается членом кондуктор
ского совета, награждена 
орденом «Знак Почета» и 
Юбилейной медалью. Эки
паж из месяца в мрс^ш  пе
ревыполняет производствен
ные задания.

Лучшими из лучших в 
Первоуральском автопред
приятии считаются экипа
жи, в которых трудятся 
В. А- Русских, В. М. Селя
нин, 10. А. Смышляева, 
В. П. Мамонов, В. М. II Пс
кова, В. Л. Альбеков и 
Ф. Фахрутдинова, В. А. Ан
тоненко, Н. П. Дралова.

ле звонка в Милицию Вы
ломов тотчас же выехал на 
место преступления. Ос
мотр пострадавшего ничего 
не дцл. Ие цнес никакого 
прояснения и опрос жите
лей. И только на другой 
день его встретила одна 
девочка и сказала, что ви
дела, как один пареыь бе
жал в тот день но их пере
улку, указала приметы. 
Преступники были схва
чены. Ими оказались рабо
чие ремонтно-механическо
го завода В. Шилоносов, 
В. Спешилов и II. Сидо- 
ш|ч. В ходе следствия вы

яснилось, что в тот день 
тройка эта избила еще од
ного мужчину.

Однажды Выломов уви
дел мужчину, по всему ви
ду которого можно было 
догадаться, что он хочет 
что-то сообщить, но не ре
шается. Тогда капитан ми
лиции сам подошел к нб- 
му и спросил: «Вам нужна 
помощь?» «Да,. — ответил 
тот. — Возвращался с 
именин домой да присел 
на скамейку а уснул. Ког
да проснулся — часы ис
чезли». Михаил Алексее
вич вспомнил, что по по- 

‘ воду ограблений в мили
цию поступило уже не
сколько заявлений.

И началась кроцотливая 
работа. Звено за звеном 
распутывал он цепь, и, 
наконец, вся шайка из пя
ти человек предстала перед

судом. .Ими оказались ни
где не работавшие А. Кия- 
сов, В. Дцекии, 11. Ерет- 
нов и их помощники 11. Ло
гинов и Т. Гарипов.

За последнее время у 
капитана Выломо&а появи
лось много новых друзей, 
которые помогают ему. 
Это нештатные сотрудники 
м и л и ц и и  рабочий труболи
тейного цеха Старотрубар- 
го завода А. И. Бартецкий, 
Т. Юмагулов, рабочий авто- 
предприятия,. и другие.

Портрет Михаила Алек
сеевича не сходит с Доски 
почета горотдела внутрен
них дел. Труд его отмечен 
многими благодарностями 
и ' денежными премиями. 
Капитан М. А. Выломов 
всегда на своем посту.

А. БЕРСЕНЕВ, 
рабкор.

БЕСЦЕННЫЙ  
ДА Р ОКЕАНА

Матрое - раздельщик 
Борис Репенко восемь 
раз ходил за китами в  
Антарктику на судах  
дальневосточной фло
тилии «Советская Рос
сия». Более 70 месяцев 
в общей сложности про
был он в океане. Вот 
его рассказ о бесценном 
даре океана—амбре.

Во время раскопок мо
гильников времен Римской 
и м и ер и и у города Тера'мо 
был найден сосуд с веще
ством, издававшим запах 
жасмина. Это было ценное 
ароматическое вещество — 
амбра. Подобная находка 
была необычной для архе
ологов. Нам же, китобоям, 
приходится довольно часто 
встречать амбру в желуд
ках кашалотов.

Часто амбру выбрасыва
ет на берег, ибо ее удель
ный вес легче воды. Попа
даются обычно бесформен
ные куски до 10 килограм
мов. Ио иногда амбра 
встречается в больших раз
мерах. Так. например, в 
1968 году китобои дальне
восточной флотилии «Со
ветская России» обнаружи
ли в желудке кашалота 
амбру весом более 300 ки
лограммов. За восемь про

мысловых рейсов китобои 
«Советской России» собра
ли более трех тонн амбры.

После извлечения, из же
лудка кашалота амбру очи
щают от примесей и су
шат. В процессе хранения 
она «дозревает». Самая 
ценная амбра — золоти
сто і о и белого цветов. Не
которые виды амбры изда
ют тонкий запах табака, 
другие — ладана.

Люди в древности припи
сывали амбре необычные 
целебные свойства. Сейчас 
амбра ие пользуется в пар
фюмерии. а в восточной

кухне применяется при 
приготовлении некоторых 
блюд. При изготовлении та
ких высококачественных 
духов на советских парфю
мерных фабриках, как «Мо
сква белокаменная», «Ко
мета», «Ярославна» и ^дру
гих, используется амбра.

Па снимке: матросы-раз- 
дельщикп китобазы «Совет
ская Россия» с амброй ре- 
сом в 70 килограммов. На 
переднем плане — гарпун, 
которым был поражен ка
шалот с этой амброй.

Фото и текст
Бориса РЕВЕІІКО. АПН.

ПО С Т Р А Н И Ц А М  
Ж У Р Н А Л О В

ЮБИЛЕЙНЫЙ 
НОМЕ?

Апрельская книжка 
«Урала» открывается 
подборкой материалов 
на тему «Что для меня, 
значит Ленин». Ііа это* 
вопрос, вынесенный в 
заголовок, отвечают мно
гие уральские иисателя,

Роман оренбургского 
литератора Бориса Бур
лака «Левый фланг» 
посвящен концу Вели
кой Отечественнюй вой
ны. Имена известных 
советских полководцев, 
актуальность темы, ав
торская взволнован
ность — все это ср азу , 
привлекает внимание,; 
читателя. В этом же 
номере опубликован рі̂ - 
ман известного прозаи
ка Евгения ІІермяка 
«Сольиипсішо мемории».

Отдел поэзии откры
вается стихами удмурт-, 
ских, татарских, баш
кирских, коми-пермяц
ких поэтов из сборникй 
«Четыре ветра». Тут нее 
опубликовали свои сти
хи Н. Мережников и 
В. Сибирев.

Очерк об уральце 
Б. Н. Попове, который 
прошагал «Через две 
войны, через две рево
люции» и был рядом с 
Лениным в момент пер
вого чтения им Апрель* 
ских тезисов, написал 
Я. Акулов. «Леонид Ме- 
хонцев, токарь с Эльма- 
ша» — так называется 
очерк А. Мотырева о 
рабочем человеке.

Как всегда, сказание 
Ивана Ермакова «Авка 
слушает ветры» отлича
ется от других произве
дений глубокой народ
ной мудростью. «»

Статья Б. Павловско
го «Великому Ленину 
посвящается» рассказы
вает о выставке сверд
ловских художников и 
иллюстрирована репро
дукциями с картин. За
крывается юбилейный 
номер журнала интерес
ной подборкой «Ильич 
смеется, Ильич улыба
ется».

II. ВИШНЯКОВА.

За редактора 
М. Л. ЛАРЬЯНОВСКАЯ.

0 Оеклдмл
і х ь я & л е п ш і

КИНОТЕАТР «ВОСХОД». Широкоэкранный фильм 
«Красные пески». Сеансы: Э, 11, 1. 3, 5, 7, 9 час. веч.

КЛУБ СТЗ. Художественный фильм «Я его невес
та». Сеансы: 5-20, 7, 9 час. вечера.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА. Художественный фильм 
«Похищение дев}шеи». Сеансы:.!, 6, 8 час. вечера.

В Н И М А Н И Ю  П О КУП А ТЕ Л Е Й ! С 22 по 25 мая в
м агазине № 13 «Обувь* (пос. Д *н а с ) проводится  
вы ставка пропаж а ш кольной обѵви производства  
ф абрики «Уралобувь».

С 20 ПО 25 М АЯ  В М АГАЗИ Н Е М  3 «ЮПИ 
ЛГНІІЫ И» ПРОВОДИТСЯ ВЫ С ТАВК А ПРОДА 
Ж А НИТОК.

П Ь РЧО УРЛЛЬС КО М У р у д о у п р а в л е н и ю

ма постоянную работу
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

б ур и л ьщ и ки , электрослееари, слесари по рем о-гіу  
оборудования, элрнтром онтеры -линейщ ики , нон- 
дуНторы 'Свальщ ики думпкаров, кочегары  парово
зов (м у ж чи н ы ), рабочие п у ти , гр у з ч и к и , подсоб
ные рабочие, стрелни в охран у (м уж чин ы  и ж ен - 
ш ины ), м аш инисты  транспортеров, маш инисты  
скр еп ерн ы х лсбедон, стрелочники  (ж е н щ и н ы ).

Одиноким предоставляется благоустроенное об
щ ежитие. За справками обращаться в отдел кад
ров Первоуральского рудоуправления, поселок 
М агнитка.

СВЕРДЛОВСКИЙ УЧ Е Б Н Ы Й  КО М БИ НАТ  
М И НМ О Н ТА Ж С П ЕЦ С ТРО Я  СССР

производит набор на кур сы  сл есэрей-м онтаж ни- 
ков по м о н таж у техн ол огическо го  оборудования  
пром ы ш ленного производства.

Приним аю тся ю нош и не моложе 18 лет с обра
зованием 10 классов и вернувш иеся со службы  
из арм ии с образованием 8 классов. _

С рок обучения 5 месяцев. Начало занятии 10 
ию ня. ,

Комбинат обеспечивает бесплатны м о б щ е ж и ти 
ем и вы плачивает стипенд ию  7 6 -рублей в месяц. 
После окончания присваивается второй и третий  
разряд.

Для поступления требуется представить следу
ю щ ие документы : с п р а вку  о состоянии здоровья 
(для работы ча вы соте), заявление, д окум ент об 
образовании, трудовую  к н и ж к у , ф отокарточки  
3 ш т. (размером 3x4),

С предложениями обращ аться 8 отдел кадров  
второго Свердловского м о нтаж н о го  управления  
треста «С ою зш ахтоспецм онтаж » по адресу: ул.
М алы ш ева, 36. ком 28. 2 э та ж , тел. 28 04-35.

Работа предоставляется в г. Первоуральске, 
Р еж е, Тавде, Туринсне. И ж ев ске . _______________

ГОРОДСКОМУ ВРАЧЕБНО
ФИЗКУЛЬТУРНОМУ ДИСПАНСЕРУ 

ТРЕБУЕТСЯ 
лаборантка в клиническую лабораторию.

Обращаться по адресу: ул. Ватутина, 30, те
лефон 28- і-

ПЕГВОУРАЛЬСКОМУ СТРОИТЕЛЬНО- 
МОНТАЖНОМУ УПРАВЛЕНИЮ 

ТРЕСТА УРАЛСТАЛЬКОНСТРУКЦИЯ 
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

монтажники стальных конструкций, злектро- 
, сварщ ики.

Обращаться в отдел кадров управления по 
телефону 27-35 или 20-64 через АТС Новотруб
ного завода.

ПЕРВОУРАЛЬСКОП ЛЫЖНОЙ ФАБРИКЕ
ТРЕБУЮТСЯ 

ітодрамщпк, грузчики, рабочие — мужчины и 
женщины в лыжный и лесопильный цехи. 

Обращаться по адресу: г. Первоуральск, ул. 
Стахова, 2 а. Лыжная фабрика, отдел кадров-

Горнищетпрг ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
СТОРОЖЕЙ ио охране магазинов JN: 7, 15, 17, 
25, 30, 33, VI, 43 и других, находящихся в но- 
еелках. Обращаться в отдел кадров.

ПЕРВ О УРАЛ ЬС КО Й Ш В ЕЙ Н О Й  Ф А Б Р И К Е
на ц ентральны й  уч'асток  

СРОЧНО ТРЕБУЮ ТСЯ  
гр узя и ки -тр ан с п о р ти р о в щ и ки , и н ж ен е р  или тех» 
ним на должность и н ж ен е р э -э н ер ге ти ка , швеи» 
мотористни, уборщ ицы , а та к ж е п р ин и м аю тся  
ѵборш ииы  на неполны й р абоч ий  ден ь, на в р е м ен 
ную  работу  — к убовщ и ц а. В ш вейны й ц е х  пос. 
Билимбнй — ш веи-м отористни, уч ен и ки .

Для работы  .на стр оител ьн ом  у ч астк е п ос. Би- 
лим бнй т р ебую тся  разнорабочие, маляры.__________

ПРИХОДИТЕ, ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ
ТЕЛЕФ ОНЫ : р е д а к 

тор  — 2-15-72. зам . р е 
дактора —  2-52-05, Ьтве#- 
ств ени ы й  с ек р ет а р ь  —  
2-14-94. отДел. п арти й ной  
ж и зн и  — 2-52-83. э ко н о 
м и ч еск и й  о т д е л — 2-53-47, 
отдел  писем  — 2-52-21. 
бѵ хгал тер  — 2-53-71, ди
р ек тор  типограф ии —  
2-46-55,


